

II- 334 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates
XV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 193/15

1979-11-07

Anfrage

der Abgeordneten DDr. KÖNIG
und Genossen
an den Außenminister
betreffend konkrete Exportabschlüsse aus Anlaß einer
Lateinamerikareise 1979

Die österreichische Exportwirtschaft bemüht sich seit Jahren auch auf dem Lateinamerikanischen Markt die Chancen für österreichische Erzeugnisse wahrzunehmen. Sie wird dabei von den österreichischen Handelsmissionen und den Botschaften intensiv unterstützt. Von besonderer Wichtigkeit ist es aber auch für offizielle österreichische Regierungsdelegationen, diese Bemühungen durch Besuche zu unterstützen. Wie sich der Unterzeichnende anlässlich eines Lateinamerikaaufenthaltes persönlich überzeugen konnte, wurde der Besuch des österreichischen Außenministers von österreichischen Firmenvertretern und den Handelsmissionen allgemein begrüßt.

Allerdings wurde die Erklärung des Außenministers über den Pressedienst der APA, wonach die ihn begleitenden Firmen Aufträge in der Höhe von 1 Milliarde Schilling abschließen konnten, mit Verwunderung registriert und vielfach schlichtweg als unglaublich bezeichnet. Wer die mühevollen Vorbereitungen zu einem erfolgreichen Geschäftsabschluß in Lateinamerika kennt, dem muß diese Ankündigung nach dem Motto "kam, sah und siegte" eher peinlich erscheinen, weil sie dazu angetan ist, die mühevolle Arbeit der Firmen und der unterstützenden diplomatischen und handelspolitischen Vertretungen abzuwerten.

- 2 -

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten folgende

Anfrage:

1. Um welche konkreten Abschlüsse handelt es sich bei der gegenständlichen APA-Aussendung im einzelnen?
2. Wann wurden die einzelnen Aufträge entriert und zu welchem Termin erfolgte die formelle Vertragsunterzeichnung?